

BAB V

KESIMPULAN DAN SARAN

1.1 Kesimpulan

Dari hasil yang diperoleh pada hasil penelitian yang sudah dijalankan, maka bisa dibentuk sebuah kesimpulan :

1. Variabel Kurs mengakibatkan timbulnya suatu pengaruh yang signifikan kepada ekspor batubara Indonesia ke China. Secara parsial kurs mengakibatkan timbulnya suatu pengaruh yang signifikan kepada ekspor batubara Indonesia ke China tahun 2009-2021. Dijelaskan bahwa ketika terjadi kenaikan atau penurunan dalam kurs maka akan mengakibatkan timbulnya suatu pengaruh kepada ekspor batubara Indonesia ke China.
2. Variabel Inflasi tidak mengakibatkan timbulnya suatu pengaruh yang signifikan kepada ekspor batubara Indonesia ke China. Secara parsial inflasi tidak mengakibatkan timbulnya suatu pengaruh yang signifikan kepada ekspor batubara Indonesia ke China tahun 2009-2021. Dalam hal ini dikarenakan pertimbangan harga impor batu bara yang lebih murah jika mereka memasok kebutuhan batu bara dari Indonesia dibandingkan dengan memasok kebutuhan dari negaranya sendiri, faktor yang mempengaruhi hal tersebut adalah letak dari produksi batu bara yang ada pada wilayah utara sedangkan pusat ekonomi mereka berada pada wilayah selatan dan timur.

3. Variabel Harga Batubara Acuan mengakibatkan timbulnya suatu pengaruh yang signifikan kepada ekspor batubara Indonesia ke China. Secara parsial Harga Batubara Acuan mengakibatkan timbulnya suatu pengaruh yang signifikan kepada ekspor batubara Indonesia ke China tahun 2009-2021. Persoalan ini memperlihatkan bahwa di saat harga batubara acuan meningkat akan berbanding lurus dengan ekspor batubara yang meningkat, begitu juga sebaliknya.

1.2 Saran

Berdasarkan kesimpulan-kesimpulan diatas, ekspor tambang batubara masih berperan penting dalam perekonomian negara Indonesia selain penghasil batubara untuk kebutuhan dalam negeri, hasil ekspor batubara sendiri juga cukup besar dalam menyumbang devisa bagi negara Indonesia. Oleh karena itu, diharapkan kinerja ekspor batubara perlu ditingkatkan agar tetap dapat bersaing di pasar internasional, khususnya di negara China. Penulis sendiri menyadari masih terdapat kekurangan pada riset ini dan harapannya bisa dibenahi dalam riset berikutnya. Di bawah ini sejumlah saran yang bisa dijadikan sebagai acuan dan bahan pertimbangan bagi sejumlah pihak atau individu-individu yang berkepentingan maupun pemangku kebijakan :

1. Diharapkan bagi penelitian selanjutnya dapat menambah data sampel, yang mana hasil yang diperoleh bisa menginterpretasikan populasi yang ada, serta penggunaan metode penelitian lain agar memperkaya penelitian yang ada serta dapat menggunakan variabel lain, komoditas maupun sektor lain agar dapat menambah pengetahuan dan wawasan

mengenai perdagangan dan industri khususnya ekspor Indonesia terhadap mitra-mitra negara dagang yang terkhususnya merupakan ekspor batubara.

2. Diharapkan bagi pemangku kebijakan agar dapat meningkatkan kualitas dan mutu serta pengembangan produk dari batubara agar tetap eksis dan semakin meningkatkan Indonesia sebagai ekspor batubara. Serta diharapkan bagi pemerintah agar menciptakan suatu kebijakan yang mampu menjaga produksi tetap stabil sehingga ketersediaan batu bara untuk kebutuhan dalam negeri dan luar negeri senantiasa terpenuhi.
3. Diharapkan untuk ekspor batubara Indonesia ke China tetap berjalan walaupun inflasi tidak berpengaruh secara signifikan. Karena pertimbangan harga impor batu bara yang lebih murah jika mereka memasok kebutuhan batu bara dari Indonesia dibandingkan dengan memasok kebutuhan dari negaranya sendiri, faktor yang mempengaruhi hal tersebut adalah letak dari produksi batu bara yang ada pada wilayah utara sedangkan pusat ekonomi mereka berada pada wilayah selatan dan timur. Selain itu walaupun kondisi inflasi China mengalami kenaikan dan penurunan secara fluktuatif tetapi melalui volume ekspor ke China dimana turut mengalami peningkatan secara signifikan.